



NEWSLETTER

STADTPARLAMENT

WOCHE 50

11. DEZEMBER 2025

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir bedienen Sie mit aktuellen Informationen zum Illnau-Effretiker Politgeschehen.

RÜCKBLICK

LETZTE SITZUNG VOM 4. DEZEMBER 2025

«Skandal im Sperrbezirk. Skandal um Rosi.»

Was dieser Song aus der Ära der Neuen Deutschen Welle der Spider Murphy Gang aus dem Jahr 1981 mit der dezemberlichen Budgetdebatte des Illnau-Effretiker Stadtparlamentes zu tun hat, lesen Sie im Sitzungsrückblick.

Auch, dass das Parlament wenige zusätzliche Kürzungen im Budget vorgenommen und den Steuerfuss unverändert bei 113 %, gemäss Antrag des Stadtrates, beibehalten hat. Das 100 Massnahmen umfassende Sparpaket des Stadtrates wird mit Abnahme des Budgets ebenso umgesetzt.

Den ausführlichen Bericht über die letzte Sitzung des Stadtparlamentes lesen Sie [hier](#).

Sitzung verpasst?

Sehen Sie sich die Debatte im [Replay](#) an.

[Amtliche Publikation der Beschlüsse](#)

[Zu den Sitzungsunterlagen](#)

NEUES SACHGESCHÄFT

Antrag des Stadtrates betreffend

Genehmigung der Aufhebung der Erwachsenenbildung per 31. Januar 2027

DAS WICHTIGSTE IN KÜRZE

Seit der kantonalen Volksabstimmung im Jahr 2011 ist die Erwachsenenbildung keine obligatorische Aufgabe der Gemeinden mehr. Die Stadt Illnau-Effretikon hat sich im Jahr 2012 dennoch entschieden, die Erwachsenenbildung freiwillig weiterzuführen. Das Stadtparlament bewilligte dafür am 24. Mai 2012 einen jährlich wiederkehrenden Nettokredit von Fr. 50'000.-.

Das Kursangebot ist in den letzten Jahren stark geschrumpft, die Nachfrage bleibt niedrig und der administrative Aufwand ist hoch. Angesichts der aktuellen Angebotslage durch private Anbieter und den finanziellen Rahmenbedingungen ist eine Weiterführung der Erwachsenenbildung durch die Stadt nicht mehr zeitgemäß.

Die Kurse der Erwachsenenbildung sollen per 31. Januar 2027 eingestellt werden.

Das Geschäft wird durch die Geschäftsprüfungskommission vorberaten.



BEANTWORTUNG PARLAMENTARISCHER VORSTOSS

Der Stadtrat erstattet Bericht zur Interpellation von [Luc Jacquat, SVP](#), und Mitunterzeichnenden, betreffend Wissensstand über Anschlussentscheid ARA Mannenberg.

Die ausführliche Antwort des Stadtrates finden Sie im Abschnitt B dieses Newsletters.

NEUE PARLAMENTARISCHE VORSTOSSE

Mit einer Interpellation erkundigen sich [Arie Bruinink, Grüne](#), und Mitunterzeichnende, beim Stadtrat, wie wirksam und fortgeschritten die städtischen Massnahmen gegen invasive Neophyten sind und wie die Stadt insbesondere private Gartenbesitzer besser einbeziehen, informieren und zur Reduktion dieser Pflanzen unterstützen will. Der Stadtrat hat für die Beantwortung vier Monate Zeit.

[Arie Bruinink, Grüne](#), und Mitunterzeichnende, wollen in Erfahrung bringen, weshalb das Fahrverbot im Gebiet Schlimberg trotz bestehender Regelung kaum wirke, warum es nicht konsequent kontrolliert würde und wie die Stadt die Sicherheit insbesondere für Schulkinder künftig gewährleisten wolle. Dazu haben sie eine Anfrage eingereicht. Der Stadtrat hat für die Beantwortung drei Monate Zeit.

[Dominik Mühlebach, SP](#), und Mitunterzeichnende, möchten mit einem Postulat den Stadtrat einladen zu prüfen, wie die Förderung der ortsansässigen Vereine sichergestellt werden kann.

Damit Postulate durch den Stadtrat bearbeitet werden, ist die Unterstützung einer Mehrheit des Parlaments erforderlich.

Ob das Postulat dem Stadtrat zur Berichterstattung überwiesen wird, entscheidet sich voraussichtlich an der Parlamentssitzung vom 29. Januar 2026.

Die Vorstösse im Wortlaut sind im Abschnitt C dieses Newsletters einsehbar.

A. NEUES SACHGESCHÄFT

Geschäft-Nr. 2025/113

Antrag des Stadtrates betreffend Genehmigung der Aufhebung der Erwachsenenbildung per 31. Januar 2027

NEUE DOKUMENTE

Antrag des Stadtrates zu Handen des Stadtparlamentes

Beilage 1: Beschluss Grosser Gemeinderat, 062/12; Weiterführung der Erwachsenenbildung

Beilage 2: Kursprogramm 1. Semester 2025/2026

Das Geschäft wird durch die Geschäftsprüfungskommission vorberaten.

B. BEANTWORTUNG PARLAMENTARISCHER VORSTOSS

Geschäft-Nr. 2025/105

Interpellation Luc Jacquat, SVP, und Mitunterzeichnende, betreffend Wissensstand über Anschlussentscheid ARA Mannenberg

BISHERIGES DOKUMENT

Vorstoss

NEUES DOKUMENT

[Antwort des Stadtrates](#)



C. NEUE PARLAMENTARISCHE VORSTÖSSE

Geschäft-Nr. 2025/114

Interpellation Arie Bruinink, Grüne, und Mitunterzeichnende, betreffend Neophyten

NEUES DOKUMENT

[Vorstoss](#)

Geschäft-Nr. 2025/115

Anfrage Arie Bruinink, Grüne, und Mitunterzeichnende, betreffend Fahrverbot Schlimperg

NEUES DOKUMENT

[Vorstoss](#)

Geschäft-Nr. 2025/116

Postulat Dominik Mühlebach, SP, und Mitunterzeichnende, betreffend Sicherstellung der Förderung der ortssässigen Vereine

NEUES DOKUMENT

[Vorstoss](#)

D. WEITERE INFORMATIONEN

Zum Tod von Rodolfo Keller, erster Stadtpräsident der Stadt Illnau-Effretikon

Visionär und Pragmatiker – Alt-Stadtpräsident Ueli Müller blickt auf das Leben und Wirken von Keller zurück.
[mehr](#)

Amtliche Publikationen auf ilef.ch

Der Stadtrat bestimmt den Mon- und den Donnerstag zu den offiziellen Veröffentlichungszeitpunkten.
[mehr](#)

Urnensstandorte für Wahlen und Abstimmungen werden reduziert

Per 30. Juni 2026 können die Stimmberchtigten zur persönlichen Stimmabgabe an der Urne am jeweiligen Sonntag noch Standorte in Illnau und Ottikon nutzen.
[mehr](#)

Auf dem Weg zur «postfossile City»

Ein Simulationsspiel zeigte Bevölkerung und Interessierten auf, wie und was Richtung Klimaneutralität zu bewegen ist.
[mehr](#)

Der umweltfreundliche Weihnachtsbaum

Für viele von uns gehört der festlich geschmückte Christbaum zu Weihnachten wie die Schoggihasen zu Ostern.
[mehr](#)



Besuchen Sie uns auf www.ilef.ch, oder folgen Sie uns auf den Sozialen Medien.



Stadt Illnau-Effretikon

P R Ä S I D I A L E S

Stadthaus

Märtplatz 29
Postfach
8307 Effretikon

Tel. 052 354 24 11

praesidiales@ilef.ch
www.ilef.ch
facebook.com/stadtilef

Sie erhalten diesen Newsletter, da Sie sich auf ilef.ch dafür registriert haben.

Wünschen Sie keine weitere Zustellung solcher Nachrichten, bitten wir Sie um eine kurze Mitteilung auf praesidiales@ilef.ch